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风口浪尖，谁将出任下一任董事长？

刚刚经历过高管人事大地震的光大证券，一直出在舆论的风口浪尖，谁将出任下一
任董事长？财联社记者获悉，光大银行副行长、董秘赵陵或将出任光大证券董事长
，这也是近三届中唯一出自光大银行的“一把手”。

今年4月份，由于存在违反中央八项规定，落实全面从严治党主体责任不力，光大
证券原董事长闫峻、原监事长刘济平双双辞任，并由总裁刘秋明代为履行董事长职
务。在4月28日光大证券的公告里，已见赵陵亮相。董事会已经提名赵陵为光大证
券执行董事候选人，同时提名梁毅为监事候选人。

五一假期广被传播的，不仅仅是光大证券新任董事长人选，还有一封来自前任董事
长薛峰的“忏悔录”。因2019年MPS事件，时任董事长薛峰辞任，他在“忏悔录
”中提到（自己）主导收购MPS等重大资产，因疏忽导致MPS等项目出现重大风险
，给国有资产造成巨额损失。

另一则消息表明，闫峻辞职后，内部似有如释重负之感，甚至引来“拍手称快”。
闫峻继任董事长后，对内部大举进行改革，但从近期记者了解的信息来看，他带给
光大证券的似乎并非表面的光鲜。

1 光大证券或迎新董事长

效力光大银行21年“老人”掌舵

财联社记者获悉，光大证券新任董事长人选或最终确定，即由光大银行副行长、董
事会秘书赵陵担任。

早在2022年4月28日，已见端倪。当日晚间，光大证券发布公告，董事会同意提名
赵陵为公司董事会执行董事候选人；监事会同意提名梁毅先生为公司监事会监事候
选人。两人的任职自股东大会审议通过之日起生效，公司将按照相关规定要求尽快
完成监管备案程序。

根据公开资料，赵陵毕业于中国社会科学院技术经济及管理专业，获管理学博士学
位。2001年加入光大银行，历任总行资金部职员、交易室副处长、投资交易处处长
、总经理助理、副总经理、副总经理（主持工作）、总经理，金融市场部总经理，
首席业务总监。

梁毅毕业于中国人民大学，2000年加入光大集团，历任法律部法律处副处长、处长
、法律部主任助理、副主任、风险管理与内控合规部/法律部副总经理，现任光大集
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团风险管理与内控部/法律部资深专家、总部机关纪委委员，光大金瓯董事。

赵陵是近三届“一把手”中唯一一位来自光大银行背景。光大证券前两任董事长薛
峰、闫峻分别出自央行、工商银行，后才加入光大集团，入主光大证券。

2 薛峰的一封忏悔录成为舆情焦点

五一期间，薛峰的一封忏悔录广为流传。他在题为“从好学生到阶下囚”的忏悔录
中，历陈自己在光大证券任职期间存在的问题，有着较多反思。

光大证券前任董事长薛峰是在“光大乌龙指”事件发生后临危受命，由其牵头处置
业务风险，恢复公司经营，并很快帮助公司走出“乌龙指”事件影响，任内还完成
H股上市、境外收购新鸿基等举措。但自2019年MPS事件之后，光大证券高层再度
大震动。2019年4月，薛峰辞任董事长。2021年7月，薛峰正式接受组织的审查调
查。据报道，今年2月份，薛峰案已结束中纪委的审查部分，案件移交检察机关公
诉。

这封忏悔录中，薛峰谈到，“功利心的膨胀把我拖下了自我放纵的万丈深渊。我进
入证券行业属于半路出家，急于找机会证明自己的胆识和能力，更希望尽快得到市
场的认可和行业的尊重。”

薛峰在忏悔录中还提到，光大证券当年能够较快走出“乌龙指”事件的影响，很大
程度上得益于光大集团的支持和牛市行情的推动。但公司内外赞誉鹊起，加上境外
收购新鸿基、公司H股上市等项目陆续完成，大大助长了他的功利心。

对于主导收购MPS他也有提及，“工作中开始听不进不同的意见，受不了监督约束
，看不上传统的经营思路。从2015年起，我大力推动公司布局新领域，参与大项目
。在三年左右的时间里，相继成立光大云付、光大易创、光大幸福租赁等跨界企业
，主导收购MPS、力神电池等重大资产。我试图通过与众不同的市场策略，走出一
条可以影响行业发展的新路径，以此成就自己行业领袖的地位。

然而，在实际运作中却忽视了公司自身的资源条件、技术水平、团队能力、风控基
础以及监管政策导向等问题，剑走偏锋、急功近利，甚至不惜滥用职权、违规操作
，导致MPS等项目出现重大风险，给国有资产造成巨额损失。面对因我的严重错误
而给光大证券经营和声誉带来巨大影响。”

3 闫峻辞任

竟引来光大内部“拍手称快”？
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今年4月20日，从董事长到监事长双双离职，到其他四位高管的诫勉谈话、警告处
分等，光大证券的高管大地震带来的讨论声一直还未散去。

据接近人士透露，闫峻出任董事长之后，大刀阔斧进行内部改革，尤其是人事和薪
酬体系调整。“对人才不够尊重，导致了大量的人员流失。人事的大调整，也让很
多中层及高管极有危机感。”有接近光大证券人士对记者称。

“任人唯亲，大面积调整中高层，在公司内部引起极大不满声。”也有相关人士对
记者表示。

根据公告，在薛峰2019年辞任后，时任副董事长闫峻于当年7月份出任光大证券董
事长，任期至2023年12月。2019年10月，光大证券原执行总裁周健男辞任的次日
，光大证券发布了全球招聘计划，招聘总裁、副总裁等高管。刘秋明就是在2021年
1月份被聘为光大证券总裁。

光大证券彼时对财联社记者表示，“根据中央巡视反馈意见，光大证券党委贯彻落
实上级指示精神不坚决、不彻底，存在违反中央八项规定精神、费用管理执行不严
等问题。因落实全面从严治党主体责任不力，公司党委书记、董事长闫峻同志，党
委副书记、监事长刘济平同志受到责任追究。”

4 光大证券去年营收创新高

如薛峰所言，MPS收购事件的破灭，给光大证券的经营、声誉带来了重大影响。从
2018年至2020年，光大证券连续三年为MPS项目累计计提减值损失45.52亿元。2
021年年报中，光大证券未就MPS事项计提减值损失。

光大证券仍然深陷与MPS项目有关方的诉讼中。目前，旗下子公司光大资本就与招
商银行、华瑞银行的合同纠纷提出再审申请，境外实体开曼浸鑫还向MPS原卖方股
东提出欺诈性虚假陈述以及税务承诺违约的诉讼主张，涉案金额约为6.61亿美元（
约合人民币42亿元）。

经过三年的恢复，光大证券的经营实力超越2015年高峰。根据年报，2021年，光
大证券营业收入167.07亿元，同比增长5.3％；归母净利润34.84亿元，同比增长49
.28％。其中营收创历史新高，主要受益于财富管理业务的发展，该板块去年收入1
02亿元，贡献了六成营收，同比增幅24.47％。

本文源自 财联社

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                    3 / 3

http://www.tcpdf.org

